



「特別な誰か」

校長 井之上 良一

早いもので一学期も折り返しの時期を迎えました。爽やかな晴天の日が多かった5月、季節はすでに初夏。時折ホトトギスの鳴き声も聞かれるようになってきました。この季節になると、決まって『夏は来ぬ』という歌を懐かしく思い出します。

さて、今をさかのぼること50年前に、右の強打者として活躍したオーランド・セペダという大リーガーがいました。彼は、野球殿堂入りを果たしたほどの名選手でした。

ところが、彼は、現役を退いた後、悪友と交わりマリファナに手を染め、地位も名誉も、財産も家族も失うという波瀾万丈の人生を送ります。

その後、彼は、かつて自分が所属していた球団から手を差しのべられ、広報担当として懸命に努力し、その一方で、青少年への薬物乱用防止キャンペーンや刑務所への慰問、エイズ患者のスポーツ参加などに積極的に貢献します。彼は苦労の末、再び人々から尊敬される人物として立ち直ることができたのでした。

セペダは、自分の人生を振り返って書いた自伝（『オーランド・セペダ自伝』）の最後を、「誰もが、人の役に立つだけの使命を持って生まれてきた『特別な誰か』なのだ。それを探し当てる旅こそが人生というものに違いない。あきらめてはいけない。」という言葉で結んでいます。「人生とは何か」を言い当てた、とても味わい深い言葉です。

今、目の前にいる子どもたちも、誰とも同じでない、「特別な誰か」であります。親であれ教師であれ、教育に携わる者は、この大切な原点を節目節目で思い起こしてみる必要があるのではないのでしょうか。

子どもたちが自分らしさを発揮しながら、豊かな人生を歩いていてくれることを願いながら、今後とも、保護者や地域の皆様方と共に手を携えて指導・支援に努めてまいりたいと思います。「特別な誰か」たる子どもたちと日々学ぶことができる幸せに感謝しつつ……。

1年職場見学 5/10

2・3年職場体験学習 5/8～10

1年生が中学校でのキャリア教育の第一歩となる職場見学を実施しました。今回は、いちき串木野市の3つの工場を訪問し、商品の製造過程を見学したり仕事内容について説明を聞いたりしました。見学の前には、働くことや仕事について家族にインタビューをするなどして意識を高めていたおかげで、理解をより深めることができたようです。



- 見学させていただいてすごいと思ったのは、商品をつめ合わせる時の服装です。手袋は二重で、髪の毛は全てかくして、作業服の上に白衣を重ね着するのは衛生面にすごく気を使っているんだと分かりました。

また、2・3年生は3日間の職場体験学習を行いました。日置市内の8つの事業所のご協力をいただき、学校では学ぶことのできない貴重な体験を積ませていただきました。生徒は体験を通して多くのことを学び、働くことの意義やこれから身に付けなければならないことなどを考える機会になりました。



- 職場で働く方々は、毎日やらなければいけないことがたくさんある中でもそれらを次々にこなしていました。このことから、どんなことも素早く、丁寧に行うこと、お客様を一番に考え作業することが大切なことだと学ぶことができました。
- 「仕事を果たす責任感」「仕事の大変さ」「お客様に対する気持ち」「仕事のやりがい」など多くのことを学びました。例えば、ずっと立ち仕事なので足がパンパンになって大変だなと実感したこと、お客様や職場の皆様「ありがとう」と言われてさらに頑張ろうと思ったことなどです。

交通安全教室 4/26

日置警察署，日置市交通安全協会のご指導をいただき，交通安全教室を実施しました。今回はシミュレーターを利用して，自転車の安全な乗り方について疑似体験をしながら学習しました。普段なかなか経験することのできない状況を体験することで，交差点での安全確認，歩行者が多い場所での慎重な運転の大切さなど理解を深めることができました。なお，県の条例により，中学生までは自転車乗車時のヘルメットの着用や保険加入が義務付けられていますので，ご注意ください。



生徒総会 5/4

昨年度後期の活動反省と今年度前期の活動計画について話し合う生徒総会が実施されました。今年度は10連休の関係で準備の時間が十分にとれない状況でしたが，生徒会役員の頑張りで充実した質疑応答・意見交換を行うことができました。分からない点を積極的に質問した1年生，中堅として運営に意欲的に携わっていた2年生，めざす生徒会像を具体的に説明してくれた3年生，それぞれが役割を果たしてすばらしい話し合いになりました。生徒会活動をさらに盛り上げてほしいです。



生徒11人全員で協力して，

ウメ収穫 5/21

毎年恒例のウメ収穫を行いました。今年は裏年と言われているようですが，本校の梅も例年と比べると実が少なく，どれだけ収穫できるのか心配でした。しかし，生徒たちは一生懸命ウメを探して丁寧に収穫し，準備したカゴいっぱいになるまで集めることができました。その後のメッセージカード作成，選別作業にも集中して取り組み，約25kgのウメを出荷することができました。



また，今回は，国際交流員のアンさん，ヌルルフダさんも生徒と一緒に活動してくださいました。作業の合間に色々なお話をしていただき，生徒たちもうれしそうでした。



一 夜九時以降は使わない。
 二 保護者のいる場所で使う。(自室に持ち込まない)
 三 うわさ話や人を傷つけることを書かない。
 四 ルールを破ったら()日間使用しない。

土橋中学校
 ネットワーク
 利用における
 PTA共通実践
 ルール

日	曜	6月の主な行事予定
3	月	おひさまあいさつの日
4	火	第2回PTA評議員会
8	土	土曜授業 引き渡し訓練
10	月	地区総体推戴式
11	火	地区総体(男子バレーボール) 巡回文庫
16	日	市PTA教育講演会
18	火	2・3年高校説明会(公立)
19	水	学級専門部会
20	木	学校専門部会
21	金	代議員会
22	土	市子ども読書活動推進大会
23	日	日曜参観
24	月	振替休日
25	火	巡回文庫
26	水	期末テスト(~28日)
27	木	スクールカウンセラー来校(午後)
28	金	保健タイム
30	日	土橋地区総合検診(本校)

【PTA会員の皆様へのお願い】

PTA全会員で分担して行う「おひさまあいさつの日」運動を6月から始めます。運動日の1週間前を目途に腕章や記録用紙を入れた袋を生徒便で当番のご家庭にお渡しします。今年度もご理解とご協力をよろしくお願いいたします。